

- die systematische, lebensverbundene Verbreitung der marxistisch-leninistischen Ideologie,
- die Sicherung der Einheit von Politik, Ökonomie, Ideologie und Kultur,
- die Erhöhung des geistigen und kulturellen Bildungsniveaus der Werktätigen.

Aufgabe der Partei ist es, dafür zu sorgen, daß der Kampf um die allseitige Planerfüllung so geführt wird, daß das sozialistische Bewußtsein und das Schöpfertum der Werktätigen entwickelt werden, daß die Klassenbasis unserer sozialistischen Gesellschaftsordnung und das enge Vertrauensverhältnis der Werktätigen zur Partei gestärkt werden.

Unsere Partei geht bei der Leitung dieses großen Erziehungsprozesses gleichzeitig davon aus, daß der Erfolg des sozialistischen Aufbaus in entscheidendem Maße durch den Bewußtseinsstand der Menschen bestimmt wird. Wir sollten deshalb die Erscheinungen, die sich aus der Umfrage über das innerparteiliche Leben in einigen Grundorganisationen zeigten und von denen ich hier nur einige nennen konnte, sehr ernst nehmen. Jede Kreisleitung sollte daraus Schlußfolgerungen für die Qualifizierung ihrer Arbeit zur Anleitung der Grundorganisationen unserer Partei ziehen.

Um welche Hauptfragen geht es dabei?

1. Jede Kreisleitung muß die Lage in den ihr unterstellten Grundorganisationen kennen. Sie darf dabei nicht an der Oberfläche bleiben, sondern muß vor allem über eine klare Einschätzung zum Niveau der Partei- und Massenarbeit und zu den ideologischen Problemen unter den Werktätigen verfügen. Dazu ist vor allem erforderlich, die Parteileitungen in den Grundorganisationen konsequent dazu zu erziehen, sich auf die Arbeit mit den Menschen zu konzentrieren.
2. Ausgehend von der Analyse des Bewußtseinsstandes, von den Problemen der Planerfüllung und vor allem von der Rolle, die bestimmte Betriebe und Institutionen in der wissenschaftlich-technischen Revolution und bei der Erreichung einer